

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XVIII
En Tortosa, al mes...
Fuera, trimestre...
Extranjero, id...
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 6 de Septiembre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 197

Nota política

Madrid, 5.

Senado

A las dos y media se abrió la sesión de la alta Cámara, presidida por el Sr. Montero Rios.

A la sesión asisten 320 Senadores. Las tribunas están llenas de público. Dedicase sentido recuerdo á los senadores que han fallecido.

El señor Sr. Rodríguez que lo es por Puerto Rico, ha renunciado á la investidura de aquella representación.

El Sr. Sagasta ha vestido uniforme, ha subido á la tribuna declarando que dada la índole de los asuntos que se iban á tratar suplicaba el Senado se constituya en sesión secreta.

Estas declaraciones del presidente, han dado lugar á protestas de los senadores y del público que ocupaba las tribunas.

El Senador Sr. Rivera ha protestado con energía.

El Sr. Fabié conferenció por teléfono con el Sr. Silvela que estaba en el Congreso, para decirle lo que ocurría y pedirle instrucciones.

El presidente del Senado hizo despegar las tribunas.

El Senado está constituido en sesión secreta y por lo tanto ignoramos lo que allí ocurre.

Animación

Los círculos políticos adquieren mucha animación.

Entre ayer y hoy habrán llegado á Madrid 300 diputados y senadores.

Lo del día

La nota del día es la reapertura de las Cortes.

Esta quita interés á todo, pues se espera que en las pocas sesiones que se celebren haya abundancia de noticias de interés.

Sesión del Congreso

Con la ceremonia de rúbrica se ha celebrado la reapertura de las Cámaras.

A las dos y media se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Marqués de la Vega de Armijo.

Ha llamado la atención el escaso número de Diputados que se encontraban en la Cámara popular.

Las tribunas estaban cuajadas de público.

El Sr. Presidente después de la lectura del Decreto de apertura de las Cortes, ha dedicado frases encomiásticas á la memoria del difunto Conde de Xiquena.

Después del discurso del presidente juran el cargo de los Sres. Diputados (ninguno de estos es el Sr. Diaz Moreu).

Los republicanos y el Sr. Romero Robledo, han pedido la palabra.

El discurso del ex-ministro de Cánovas no se permite publicar por la censura.

Al Sr. Romero Robledo le ha contestado el ministro de la Guerra general Correa.

El Sr. Romero en su rectificación, se ha lamentado que le contestara el Sr. Correa (aludía el Diputado por Antequera al Sr. Gamazo que presente en el banco de los ministros, ha callado.)

También ha tomado parte en este debate el ministro de la Gobernación.

El crecimiento de Rusia

¿Llegarán los cosacos algún día á ser los dueños de Europa, como predijo Napoleón?

Un escritor ruso, Goolrvitch, acaba de publicar una obra notable y que está siendo muy discutida, con el título de *Los recursos militares de Rusia*.

Durante el siglo XIX, escribe Goolrvitch, la población de Rusia ha aumentado en un 269 por 100, mientras que la de Inglaterra, durante el mismo período, ha crecido en una proporción de 143 por 100; la de Alemania en 123 por 100; Italia en un 82; Austria Hungría en 80 y Francia únicamente en un 44 por 100.

A principios de este siglo la población de Rusia era igual á la tercera parte del número de habitantes de las cinco naciones reunidas, y en la actualidad es igual á los dos tercios.

En 1772, cuando se hizo el primer censo por orden de Pedro el Grande, Rusia contaba 14 millones de habitantes; en 1897 es casi diez veces mayor pues alcanza á 130 millones.

Según los datos de un distinguido escritor, Schreider, la población del imperio moscovita se elevará en este año de 200 á 300 millones, y la de Alemania á 80.

Estudiando atentamente esta progresión geométrica, es casi evidente que en un momento dado las potencias europeas serán impotentes para impedir que se extienda Rusia hacia el Oeste.

Entonces se realizará la predicción Bonaparte.

El carlismo en Castellón

Son muy curiosos y ofrecen algún interés las siguientes noticias que dá *La Epoca*.

Según nos manifiesta persona bien enterada, el jefe de la partida carlista de Alcocebre ha escrito desde Francia á un amigo en Alcalá. Estábamos pues, en lo cierto, cuando hace días afirmamos que había pasado la frontera.

El jefe de dicha partida, Joaquín Bort, de exaltadas ideas carlistas, venia hace tiempo anunciando lo que realizó por fin. En las últimas elecciones para diputados á Cortes, votó como carlista contra el candidato conservador que trajo el acta.

Le acompañó en la partida su hermano Daniel, asistente del hijo del cabecilla carlista Cucala, en la última guerra civil, y su padre era criado de toda la vida en casa del referido cabecilla. También le acompañaba un cuñado, igualmente carlista, y un hijo de un voluntario carlista de la última guerra, joven que servía de criado á un concejal carlista.

A estos se unieron Emilio Bosch y Melquiades Lopez, que hace tres años fueron expulsados del Circulo republicano por sus ideas anarquistas.

Uno de ellos fué quien dió el viva la república, que no repitió ya más, como era natural, estando bajo la jefatura de un carlista y teniendo estos mayoría en la partida, pues cinco de ellos llevaban la boina, que en el Maestrazgo es todo uniforme. En la masía de Salvatoria se declararon al masovero como carlistas, y así lo ha comprobado la Guardia civil.

Los tribunales han puesto en libertad á los hermanos Dauff, sagastinos y á los hermanos Salvador, republicanos denunciados como cómplices de la partida por el alcalde de Alcalá y, en realidad, ajenos al movimiento.

El alcalde de Alcalá y D. Federico Garcia, jefe del carlismo en el partido judicial de San Mateo, son los primeros que hablaron, á las diez de la noche, en casa del segundo, con el individuo de la partida que se presentó herido. La declaración de este ante el fiscal militar, sobre ese extremo, dicese que es muy instructiva.

Ante la reprobación unánime de la opinión publica por su conducta, pidió licencia el alcalde de Alcalá para Panticosa, y entregó la vara. Practicando un arqueo de orden del alcalde interino en las cajas municipales, resultó un desfaldo de 5.000 pesetas.

El delegado de Hacienda hizo la oportuna denuncia al juzgado de San Mateo, el cual instruye diligencias, y ya ha declarado el alcalde enfermo; pero se ha curado en el acto y hecho de nuevo cargo de la alcaldía, sin llegar á ir á Panticosa, y se dice que á poco se van reintegrando (?) las cajas á medida que se recaudan las contribuciones, y... después Dios dirá.

También se dice aunque no sabemos si será exacto, que el juez de instrucción se aloja en casa del Alcalde cuando vá á Alcalá á pesar de las diligencias que trae entre manos contra él.

Los periódicos carlistas atacan con viveza al señor conde de Albay por su eficaz y persistente campaña contra la preponderancia carlista en el Maestrazgo.

El general de brigada D. José Palacios Corral, que acaba de fallecer en Filipinas, era muy conocido en la corte, donde mandó durante algunos años el regimiento de Canarias. Estaba reputado como uno de los mejores jefes del cuerpo de infantería, y en su historia militar, entre otros hechos notables, figuraba la defensa del Parque de Artillería, que siendo alférez recién salido de la Academia, realizó al frente de la guardia que tenía á sus órdenes el 22 de junio de 1866, hecho que le valió la cruz de San Fernando, y además un obsequio de la oficialidad de artillería.

El general Palacios

Conviene recordar que el Parque se halla en el mismo cuartel de San Gil, donde se habían sublevado dos regimientos, y que merced á la heroica defensa del alférez Palacios, los rebeldes no pudieron apoderarse de las armas y municiones que en el Parque había, lo que contribuyó mucho al fracaso del movimiento.

DE BARCELONA

GRUPOS SOSPECHOSOS

El hecho

Al final de la calle de las Cortes, en la barriada de Sans, se observó anoche, sobre las diez, algún movimiento sospechoso, viéndose acudir de distintos puntos cerca de un centenar de in-

dividuos, armados en su mayoría de cuchillos, puñales y revólvers.

Dícese que se oyeron gritos subversivos; pero no hemos podido comprobar la versión.

Avisados de lo que ocurría el jefe de la policía judicial señor Portas y el inspector de orden público señor Tressols, el primero dispuso que varios agentes de dicho instituto se apostaran en la inmediaciones del sitio de la reunión, los cuales, junto con la secreta, cayeron sobre el grupo, logrando detener á 37, quienes maniatados, fueron conducidos al Gobierno civil, en cuyos calabozos quedaron detenidos.

Los demás se dispersaron.

El Gobernador

El señor Larroca, enterado de lo que pasaba, dió cuenta del hecho al señor conde de Caspe, habiendo dispuesto al propio tiempo que saliera el escuadrón de la guardia civil al mando del capitán señor Parejo y varias parejas de á pié.

El gobernador civil ha permanecido durante toda la noche en su despacho dictando disposiciones para la captura de los perturbadores.

Otro grupo

Cerca de la Bordeta se notó también la presencia de un pequeño grupo que desarmó á los guardas de consumos del fielato del Hospitalet y á un guardia municipal, resultando herido uno de los consumidores, ignórase por quién.

El pequeño grupo, que indudablemente estaría en combinación con el primero se dirigió hacia el Hospitalet sin que hasta la fecha se sepa su paradero, pues en dicho pueblo y en sus inmediaciones nadie sabe una palabra de él.

El capitán general

El señor conde de Caspe, tan pronto se enteró de lo que ocurría, ordenó que saliera un escuadrón del regimiento del regimiento de cazadores de Tetuán al mando del capitán D. Juan Roma, y la primera compañía del segundo batallón del regimiento de infantería de Aragón, mandada por el capitán don Lucio Ruiz.

Estas formaron una pequeña columna al mando del comandante de Aragón D. Ricardo Bocio, dirigiéndose á Sans, la Bordeta, Hospitalet y Molins de Rey.

Es probable que tampoco hayan encontrado el rastro de los que formaron el grupo, los cuales se supone se habrán escondido.

Lo que se supone

Como entre los 37 detenidos figuran varios que fueron presos á consecuencia del atentado de Camblos Nuevos, entre ellos Antonio Guirri, Odón Navarro y Pichot, se supone que la algarada tenía carácter marcadamente anarquista.

Alguien suponía que se trataba sencillamente realizar algún importante alijo; pero por los indicios que se tienen, no parece desprovista de fundamento la primera suposición.

Los detenidos

Continuaban esta tarde en los ca-

labozos del Gobierno civil, siendo probable que esta misma noche sean conducidos á las prisiones militares de los Doks ó á Montjuich, en donde quedarán á disposición de la autoridad militar.

Interrogatorios

El inspector de orden público don Joaquín Artigas, que hoy se hallaba de guardia en el Gobierno civil, ha tomado declaración á varios de los detenidos.

También los ha interrogado el señor Plantada.

Guárdase absoluta reserva acerca lo que han contestado al largo interrogatorio á que se les ha sometido.

Rumores

Dícese que algunos de los sediciosos que iban reuniéndose en el cruce de la carretera de Hostafranchs con la Granvia, ocupando los bancos allí emplazados, salieron de un centro político revolucionario llamado «Pacto Federal».

De la dispersión

Parece que algún grupito, así que se produjo la dispersión, dirigióse hacia Las Corts de Sarriá.

Su presencia ha debido pasar por completo desapercibida, pues allí, como en el Hospitalet, nadie ha visto gente sospechosa.

Regreso de fuerzas

A las cuatro de la tarde ha regresado de Hospitalet el escuadrón de la Guardia civil que al mando del capitán señor Parejo salió en persecución de los sediciosos, de los cuales no había encontrado huella de ninguna clase.

En Molins de Rey

Esta tarde han llegado á Molins de Rey, donde pernoctarán, la compañía del regimiento infantería de Aragón y el escuadrón de cazadores de Tetuán.

Según parece, tampoco han encontrado ningún grupo sospechoso ni persona que lo haya visto.

Más suposiciones

Según hemos oído decir, se presume que los comprometidos en la abortada algarada son unos 200, muchos de los cuales no acudieron al sitio para donde fueron citados.

Añádase que los promovedores del non nato motin debían proveerse de armas en no se sabe que punto de Sans.

Sus propósitos

También, según referencias, se decía que los perturbadores del orden, una vez se reunidos, tenían el propósito de dirigirse al centro de esta capital con el objeto de promover un ruidoso tumulto, aprovechándose de éste para ciertos fines criminales.

Muy obcecados debían estar si creían semejante cosa, pues como las autoridades están ojo alerta, no se hubieran dejado sorprender, como ya se ha demostrado.

Complicados

Además del elemento anarquista, parece que tomaron parte en la alga-

rada algunos otros revolucionarios, por cuenta de los cuales trabajaban los primeros.

Todo esto lo declarará, sin duda, el juez militar que se designe para instruir la sumaria correspondiente.

Versión de un guarda

El guarda de consumos Paulino Mas, que es uno de los desarmados y que prestaba servicio en la caseta núm. 7 de la línea de la Bordeta, refiere que entre doce y una de la madrugada se le acercó un grupo, compuesto de diez individuos, siguiendo á poca distancia otro de igual número de personas.

Por el otro lado de la riera de Coll Blanch vió que pasaban 18 ó 20 sujetos, al parecer armados.

Los del primer grupo le intimaron que les entregara la tercerola y el pito de alarma que poseía, y en vista de que hubiera sido inútil la resistencia, accedió á ello.

Según dice, que manifestaron los sediciosos, éstos no querían dinero, sino armas.

El herido

El individuo de la ronda de consumos herido se llama Jacinto de Santa Isabel, de 44 años de edad y de estado soltero.

Recibió un tiro que le causó una lesión grave, habiendo sido trasladado al hospital de la Santa Cruz.

(De El Noticiero Universal).

Crónica de las guerras

DE FILIPINAS

Madrid, 5.

El Gobierno ha recibido un telegrama del general Jáudenes, contestación á otro del general Correa, pidiéndole datos sobre la situación de los españoles en Filipinas.

El general Jáudenes estima insostenible la situación en el Archipiélago si no se cuenta para restablecer nuestra soberanía en él, con un ejército de 60.000 hombres, mucho material de guerra y una escuadra respetable.

Esta contestación del general Jáudenes ha producido penosa impresión, pues pedir 60.000 hombres para Filipinas y una escuadra, es lo mismo que pedir un imposible.

De todas suertes, esta información es un dato elocuentísimo para los que sueñan todavía con nuestro futuro poder colonial.

El general Jáudenes termina su telegrama diciendo que urge la repatriación de nuestras fuerzas en Manila á causa de las enfermedades que las diezman.

Aguinaldo

El *Heraldo* ha recibido un despacho de su corresponsal en Manila, en el que se comunica que Aguinaldo cuenta ya con 30.000 hombres regularmente armados.

Ultimamente se le han añadido 5.000 tagalos procedentes de la parte Oriental del Archipiélago, que hasta hoy se habían mostrado reacios á re-

conocer la dictadura del jefe indígena.

Se ha apoderado Aguinaldo de dos nuevas plazas, y ahora proyecta apoderarse de Balacarán.

Confía en que Francia y alguna otra potencia en breve le reconozcan la beligerancia.

VARIAS NOTICIAS

Pando en Nueva York

Madrid, 5.

Cuando por la generalidad de las gentes se creía al Sr. Pando viajando hacia España, un telegrama de Nueva York comunica la noticia de que el citado general ha llegado á aquel puerto á bordo del *Philadelphia*.

El general Pando ha desembarcado en Nueva York, á donde deben conducirse asuntos de gran importancia.

El telegrama añade que muchos reporters de periódicos norteamericanos y europeos han solicitado interviews del general, habiéndose éste negado.

Aquí ni se niega ni se afirma la noticia, diciéndose que acaso el general Pando habrá ido á entablar negociaciones para el transporte de los soldados españoles que están en Cuba.

El «Villaverde»

Ayer tarde fondeó en el puerto de Vigo el trasatlántico «Manuel Villaverde», que salió de Cuba, el día 19 del pasado mes.

Dicho buque ha hecho el viaje en 16 días.

Han venido en él, un teniente coronel, tres comandantes cinco capitanes 16 primeros tenientes, 36 segundos 31 sargentos y 525 cabos y soldados del batallón de Puerto Rico.

CRONICA

Elecciones provinciales

El Gobierno ha fallado el pleito como debía fallarse, si es que merece nombre de pleito la demanda de mejor derecho interpuesta por D. Antonio Kíes contra el Marqués de Mariano, condenando al primero, como litigante temerario, á la pérdida de su posición política con todo lo á ella inherente.

Mañana, el «Diario de Tarragona», órgano del partido liberal, publicará la sentencia ó sea la candidatura oficial.

La actitud en que los partidos liberal y conservador se habían colocado en la Junta provincial del Censo, hacía esperar este desenlace. Pretendían los señores Kíes y Olesa acaparar todas las intervenciones, lo cual demostraba que fiaban más en los pucherazos que en la lucha legal. Ante su intransigencia fué necesario acudir á una votación, que dió por resultado la derrota de nuestro teosófico Alcalde, por los votos de los liberales señores Rabassa, Cañellas y Roig y de los conservadores señores Delgado y Guasch.

Airado y descompuesto, se levantó

entonces, y sin excusar su fuga y sin el menor acto de cortesía, abandonó el salón, acudiendo, como un demagogo de baja estofa, al obstruccionismo, pues tuvo que suspenderse más de una hora la sesión por falta de número. Otro, que no estuviera obsesionado, hubiera desde luego comprendido que esta votación es como aquella aurora boreal de los tiempos de Rive-ro, que anuncia la hora postrera de ciertas autoridades. Debió en su consecuencia dimitir en el acto para no verse hoy en peor situación que dimi-fido.

Gratas son sin duda alguna estas noticias al país, y más que gratas gratisimas, porque anuncian una próxima era de moralidad y justicia, porque evidencian que el partido liberal se robustece con su actitud viril ahogando en germen disidencias alentadas por gentes inocentes y egoistas, robustez que traerá por consecuencia natural y lógica la desaparición de esa farsa de partidos que con el nombre de grandes agrupaciones son una vergüenza, facilitando a la vez, en su día, su misión al genuino partido conservador con sus verdaderos principios y procedimientos.

Cábenos, pues, como adversarios políticos francos y leales, felicitar al señor Marqués de Marianao y con igual entusiasmo a nuestro particular amigo don Joaquín de Sarriera, diputado por Gandesa, que, siguiendo paso a paso el problema electoral y estudiándolo sobre el terreno, ha contribuido con sus consejos y su influencia a la solución que acariciaban todos los liberales y aplaude el partido conservador por nuestro conducto.

Intermitentes

En la partida de Campredó son muchos los enfermos de fiebres debidos al mal estado en que se han tenido los desagües en aquellas huertas.



Esta mañana ha sido conducido a la última morada el cadáver de nuestro amigo el joven D. Eduardo Beltrán Borau seguido de numeroso acompañamiento. Enviamos a su familia nuestro más sentido pésame y rogamos a Dios haya acogido el alma del finado.

Después de haber recibido los santos Sacramentos entregó ayer su alma al señor la virtuosa señora doña Paula Comí, viuda de Rosell. Reciba su familia nuestro pésame deseándole la resignación cristiana necesaria en la pena que les aflige.

D. E. P.

Saludo

Hoy hemos tenido el gusto de estrechar la mano a nuestro muy querido amigo D. Federico Noria, procurador que fué de este Juzgado.

Deseámosle grata permanencia entre nosotros.

Repatriado

Procedente de Santiago de Cuba, ha desembarcado en Vigo el teniente de Caballería nuestro querido amigo y paisano D. Francisco Anchorena.

El Sr. Anchorena a pesar de hallarse exento de ir a aquel ejército por haberse fracturado un brazo en la época que fué sorteado, cuando curó pidió voluntariamente el pase al ejército de Cuba, acto que mereció generales elogios.

Mientras aguardamos darle un fuerte abrazo, le enviamos nuestra más cordial bienvenida.

Peluquería Colón

Hemos visitado la peluquería de nuestro amigo D. Francisco Espuny, establecida en la calle del Angel, saliendo sorprendidos del lujo y riqueza con que se ha llevado a cabo la reforma del salón, puesto a la altura de una capital.

Los delicados trabajos de carpintería han corrido a cargo del inteligente artista D. Manuel Bestraten.

El interior ha sido pintado por don Ramón Forés y la fachada por el decorador D. Emilio Fumadó.

Los mármoles han salido del taller de marmolista de D. Ramón Marqués.

Las vidrieras, de cristales grabados y zocalos de marmol de color, son preciosos. En la del centro admirase la arrogante figura del descubridor de las Américas y en las laterales plantas delicadamente grabadas.

Felicitemos a todos los artistas que han contribuido, con su inteligencia, a dotarnos de un establecimiento de primer orden y deseamos a su propietario numerosa clientela.

Chirrita

En las corridas celebradas en Valderrobres, nuestro paisano el valiente novillero Francisco Duart, Chirrita, fué muy aplaudido valiéndole la muerte de sus toros dos orejas y la mar de cigarros en la del día 3 que mató a su toro de una magnífica estocada.

Eco teatral

Anoche, con mediana concurrencia, dió la segunda función la compañía de zarzuela de Garcin. La Viejecita salió mas ajustada y las tiples señoritas Sanchez y Vallcanera merecieron los elogios del auditorio por lo bien que cantan la inspirada zarzuela de Caballero.

Se anuncian los estrenos de Cuadros disolventes y Agua aguardiente y azucarillos.

Los tapones de caucho

Dice un colega:

«Llamamos la atención del público a fin de que rechace las botellas de bebidas cerradas con tapones metálicos revestidos de caucho, pues en él se crían toda clase de microbios, y muy especialmente los de la tuberculosis.»

El Gobierno de Bélgica, atendiendo las declaraciones de la Junta de Sanidad, acaba de prohibir el uso de

tapones que no sean de corcho nuevo, para botellas de gaseosas y cervezas.»

Lagartijo torea

Lagartijo, el Rafael I, como le nombraban en otro tiempo sus admiradores ha aceptado en principio las proposiciones que se le han hecho para torear cuatro corridas en Francia por la suma de 120.000 francos.

El excalifa tiene el propósito de dar luego gratuitamente dos funciones en Madrid, cuyos productos se destinarán para socorrer a los pobres.

Sección oficial

Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro

ANUNCIO

Debidamente autorizado por la Gerencia de esta Compañía y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la misma en Tortosa y Amposta, se saca a pública subasta, que tendrá lugar a las once del día 12 del corriente, en la de esta Ciudad, la venta del noveno de la presente cosecha de arroces en el Delta derecho del Ebro que como canon corresponde a la Compañía.

Para tomar parte en la licitación, será indispensable acreditar que se ha depositado previamente en la Caja de esta Administración, la cantidad de cinco mil pesetas.

Las proposiciones deberán formularse en pliegos cerrados a tenor del siguiente.

Modelo de proposición

Don... vecino de... según cédula personal que acompaña, impuesto del anuncio publicado en fecha... de... y del pliego de condiciones que se establecen para la venta del canon del arroz en el Delta derecho del Ebro, se comprometo tomarlo a su cargo, con estricta sujeción a dichas condiciones, por el precio de..... (la cantidad en letra) Fecha y firma del proponente.

Tortosa 5 de Septiembre de 1899.
—El Gefe de Contabilidad y Admon.—
MARIANO YERRO.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Romero Robledo

Madrid, 5, a las 10 n.

El señor Romero ha manifestado que, para lo que piensa hacer y decir, lo de esta tarde es extremadamente pálido.

El batallador exministro ha dicho que con una mayoría tan sumisa y subordinada como la que ahora tiene

el Gobierno, agrada mucho el hablar para combatir al Gabinete.

Esa mayoría, ha dicho, más que compuesta de hombres, parece ser de figuras de cera ó de algo parecido.

Sin embargo, es posible que en el curso de las sesiones se muevan y aún quebranten la consigna que el señor Sagasta les habrá dado, recomendándoles prudencia para no dar pretexto a las oposiciones, a trocar en ruidosas las sesiones que se deslicen tranquilas.

«El Nacional»

Madrid, 5, a las 11 n.

Entiende que los delegados de España en la conferencia de París deben decidirse por el abandono de las islas Filipinas porque nos hallamos imposibilitados de establecer allí el ejército y los elementos que serian necesarios para que nuestra dominación en el Archipiélago fuese completa.

Errores

que deben desvanecerse

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, las nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confirse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni chietros ni aceros, pues a estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón a ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A LAS MADRES

Antes de sacrificar a vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultado con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «caoutchou» con resorte.

«Tirantes Omopláuticos» para evitar la carga de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSE PUJOL

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de D. José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»
REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

Ganga para los enfermos

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. Las catarratas en menos de tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

Feguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

CARTILLA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo, seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

El rabioso dolor

Muelas careadas



pone al hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo; La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

ALBAF SERNA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido, y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar Calle de la Ciudad.

2 pesetas bote.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un indice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición.

Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas. (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38.—BARCELONA

DISPONIBLE